

PISTE VERTE



PRENDRE SOIN
AUTREMENT

Innover et ouvrir un nouvel espace de rééducation en plein air, au service d'une médecine centrée sur la personne



CONTEXTE

Public concerné : Les patients hospitalisés à l'hôpital Sud en fauteuil roulant, déambulateurs, prothèses, qui nécessitent une rééducation.

Une période de rééducation/réadaptation à l'hôpital est souvent nécessaire après une intervention chirurgicale ou un épisode médical aigu (AVC, accident cardiaque).

Pendant plusieurs semaines ou plusieurs mois, le patient récupère progressivement ses capacités, accompagné au quotidien par une équipe pluridisciplinaire médicale et soignante.

La rééducation/réadaptation est un parcours long et exigeant.

La rééducation et la réadaptation sont des étapes cruciales dans le processus de guérison.

Pendant cette période, le patient va tenter, avec l'aide de ses thérapeutes, de recouvrer toute ou partie de son autonomie - depuis la guérison complète jusqu'à l'apprentissage d'une nouvelle vie avec ses capacités résiduelles.

Agir pour les patients et les personnels du CHUGA



Projet pour tous, soins aux patients en rééducation



Préservation de la biodiversité, îlots de fraîcheur, séquestration de carbone (amélioration de la qualité de l'air), sensibilisation et éducation à l'écocitoyenneté



Parcours de soins et pédagogique



Accueil des familles des patients, bien-être du personnel



SITUATION AU CHUGA

Il existe au CHUGA - site Sud, un espace vert a proximité immédiate des chambres des patients et à l'abri de l'extérieur de l'hôpital grâce aux haies et bâtiments qui l'entourent. Cet espace vert, idéalement situé, nécessite un aménagement pour répondre aux besoins des usagers, tout en s'insérant dans la politique de développement durable du CHUGA :

- Besoin d'une offre diversifiée d'outils pédagogiques et thérapeutiques de rééducation
- Îlots de chaleur en été
- Besoin d'espace accueillant pour les patients, les résidents, leurs familles et les professionnels

Le projet s'intègre dans l'aménagement des espaces verts et bénéficie d'une gestion durable à long terme.

Il respecte les réglementations en vigueur et les autorisations nécessaires ont été obtenues et sont en cours d'instruction (environnementale, site et paysages, monuments, historique...)

SOLUTION

Le projet vise à aménager un espace extérieur à l'hôpital Sud par la combinaison d'un parcours thérapeutique avec une végétalisation de type forêt urbaine.

Les objectifs sont multiples :

- Mettre en place un parcours thérapeutique, support de rééducation
- Mettre en place des modules spécifiques d'entraînement au maniement des fauteuils roulants
- Utiliser l'espace de manière à connecter les aménagements avec un verger et créer un lien de continuité avec le jardin thérapeutique déjà existant
- Aménager de manière agréable et accueillante cet espace disponible et idéalement situé et ouvert à tous (déambulation des patients/résidents et leur famille en visite, environnement de travail du personnel varié)
- Apporter de l'ombre et de la verdure, créer des îlots de fraîcheur en été

FAIRE UN DON



NOUS AVONS BESOIN DE VOUS !

